

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

N.º 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administracion calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correos
á la administracion calle del Rubio n.º 23,
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,509 DE LA NOCHE

MADRID, MIERCOLES 15 DE AGOSTO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 10.
Ratazzi ha desmentido en pleno parlamento la noticia de que el regimiento 45 de línea haya hecho una manifestacion en favor de Garibaldi. Dice la «Italia» que Garibaldi está en este momento en Caltanissetta, pero que sus voluntarios no habian entrado en esta ciudad. El ministro Peppi sale mañana para Paris.

Palermo 10.
Los diputados Mordini, Fabrici y otros de sus colegas han leído para la proyectada manifestacion. Se esparcen boletines con estas palabras: ¡Abajo Ratazzi! ¡viva Victor Manuel! ¡viva Garibaldi!

El día 7 se presentó en Salas de los Infantes el Sr. Santillan, comandante y jefe de la benemérita Guardia civil de la provincia de Soria, acompañado de un ayudante y tres guardias, llevando en calidad de presos tres sujetos del inmediato pueblo de Huerta del Rey. Al momento se corrió la voz de que estos eran cómplices ó autores de los muchos y sacrilegos robos de las iglesias, que vienen preocupando hace tiempo los ánimos. En efecto, al poco tiempo fueron depositados ante el juzgado de primera instancia una lámpara llena de abolladuras, la que se cree sea de plata, un juego de vajillas con su platillo, un cáliz y patena, un Crucifijo, doce campanillas y otros efectos del mismo metal, propios y peculiares de iglesia. A última hora se dijo que el Sr. Santillan se dirigía al espresado pueblo de Huerta del Rey con la intencion de ver si pueden ser hallados depósitos hasta la enorme cantidad de seis á ocho arrobas en efectos de iglesia.

En el pueblo de Quintanar de la Sierra, há pocos días, un individuo hirió gravemente á su mujer, y llamando esta á un vecino próximo para que la socorriera, salió aquel á su encuentro dándole dos puñaladas en el pecho, de cuyas resultas ha fallecido. El criminal huyó, y hasta ahora nada se sabe de su paradero, á pesar de las muchas pesquisas hechas.

El Times trae ya los datos oficiales sobre la pérdida de los federales en la batalla de Richmond. Perdieron ochenta cañones de sitio y doscientos mas pequeños, un material valuado en seis millones de duros, once mil prisioneros y quince mil muertos y heridos, entre ellos dos generales. Al propio tiempo la guerra tomó el aspecto de la barbarie, y el mismo periódico afirma que al entrar los federales en Atenas, en el estado de Alabama, el coronel de un regimiento entró al desenfreno de sus soldados un colegio de señoritas establecido en la ciudad. El escándalo ha sido tan grande en los Estados Unidos que el gobierno de Washington ha tenido que formar causa.

El ministro de la Gobernacion, llegado ayer mañana á Madrid, pasará á la Granja con el solo objeto de ofrecer sus respetos á la Reina, de quien tambien se despedirá hoy el marqués de la Vega de Armijo. Como su corta excursion está destinada al servicio público y en ella le acompañan el director de obras públicas y el Sr. Navarro, oficial de Fomento, no deja la interioridad de la cartera á ninguno de sus demás colegas, habiendo cesado ya en el desempeño del ministerio de la Gobernacion.

Dice anoche La Epoca que los plenipotenciarios últimamente nombrados marcharán á sus puestos en lo general tan luego como reciban sus credenciales, que aun no han sido puestas á la firma de S. M. Añade el mismo periódico, que tanto el nuevo ministro en Turquía, como los que han sido nombrados para Bélgica y la Confederacion Germanica, no perciben ya sueldo alguno, ni aun el de los cargos anteriores que desempeñaban, ni gravarán en nada al Estado hasta tomar posesion de sus puestos respectivos.

Hoy sale de esta corte para Valladolid, donde se reunirá con el señor marqués de la Vega de Armijo, el diputado á Cortes y oficial del ministerio de Fomento Sr. D. Carlos Navarro y Rodrigo.

El Pueblo coloca á Garibaldi frente á frente de Victor Manuel: glorifica y hace votos por el triunfo del primero, á la par que llama insensato á Victor Manuel, acusándole de poner al servicio de la Francia el ejército que le confió la Italia para que con él lanzase al extranjero que la humilla.

Los demócratas desaprueban, por conducto de su órgano El Pueblo, la reclamacion del embajador de Portugal contra las ofensas que cree ha inferido una parte de la prensa española al monarca lusitano.

No podemos menos de convenir con El Pueblo, en que no es creíble que los voluntarios de Garibaldi, en número de 1,200, echaron á correr ante los disparos de cien hombres de las tropas piemontesas. Indudablemente debe haber gran exageracion, si no error, en el parte que lo ha anunciado.

El Boletín de Loterías dice hoy, confirmando nuestras noticias, que en la direccion general de loterías no se ha instruido expediente alguno en averiguacion de ambos términos de ninguna clase; que á la direccion le consta la legitimidad de todos ellos, porque sabe las formalidades de todas las ope-

raciones que se practican y han practicado, y no necesita más; y que las babillitas y chismes no pueden evitarse porque es imposible evitar que haya personas que se alimenten con ellos.

Como ya hemos dicho, la cuadrilla de cinco hombres vestidos de guardias civiles que se presentó hácia Villacayo, ha desaparecido y hay motivo para creer que cuatro individuos presos en una ciudad de la costa cantábrica son los mismos que, con objeto de dar algun golpe de mano, habian recorrido algunos pueblos de la provincia de Burgos y que, viéndolo malogrado, quisieron sustraerse, aunque en vano, á la vigilancia de la autoridad.

El vapor Francisco de Asis llegó á Vigo, viene con el solo objeto de recorrer sus fondos en los arsenales de la Peninsula. Como salió de la Habana el 23 de julio, puede traernos tambien noticias de Méjico tres semanas posteriores á las de últimos de junio que se tenían en Europa.

Como ya digimos, ayer tarde salieron para Zaragoza y Panticosa el conde de Reus y algunos de sus ayudantes y amigos. A principios de setiembre recogerá á la condesa en Pamplona, y después de acompañarla á Madrid irá, como ingeniero militar, á visitar las obras de fortificacion que van á emprenderse en Melilla y las que se continúan en Mahon.

El Sr. Cánovas del Castillo ha suspendido su viaje por breves días á causa de una indisposicion de su señora.

Ya hemos hecho notar que Inglaterra no se muestra satisfecha de las nuevas aventuras acometidas por Garibaldi: hé aqui en qué términos el periódico más importante, el Times, juzga los sucesos ocurridos en Italia: «¿Quién no conoce la historia del conde de Warwick? Derribó del trono al débil heredero de la casa de Lancaster y ciñó la corona al joven y valiente soberano, su amigo. Descontento luego con el orden de cosas, obra suya, volvió las armas contra el nuevo rey; pero al mismo tiempo la fortuna le volvió la espalda y sucumbió en la pelea. El paralelo histórico no es exacto en todas sus partes; y sin embargo, parecemos que Garibaldi, el hombre del pueblo hallará algo que aprender en la historia del gran conde de la vieja Inglaterra.»

El Boletín Oficial de la provincia de Toledo publica de orden de la autoridad superior civil las actas levantadas en los diferentes pueblos de la provincia en que se ha ensayado con éxito brillante la máquina segadora Burges et Key. El jefe accidental de la seccion de Fomento, don José Benito Ortiz, empleado inteligente y laborioso, ha dirigido por sí propio los ensayos, recorriendo, á pesar del rigor de la estación, los mas importantes pueblos de la provincia y haciendo esperiencias prácticas, de cuyas resultas son muchas las máquinas encargadas para el año próximo.

Hé aqui cómo anuncia una correspondencia de Paris las sorprendentes iluminaciones que en aquella capital se preparan para el próximo 15 de agosto. Trátase, dice, de reemplazar con gas el clásico farol y vasos de colores. Asi en la plaza de la Concordia habrá dos mil globos de esta clase. Los nuevos jardines inmediatos á los Campos Eliseos presentarán líneas continuas de luces de gas, y en los árboles brillarán esos vasos de variados colores, que Venecia ha inventado para recrear la vista.

En el centro de los Campos Eliseos habrá una fuente cuyas aguas se transparentarán con luces artificiales, y en su remate la luz figurará un sol. Quiera ó no solo para la iluminacion de la cité de Paris se necesitarán 122,000 mecheros, sin contar los vasos de colores.

En La España de ayer aparece una nueva felicitacion que D. José M. Zamora dirige desde Granada á nuestro queridísimo amigo el Sr. Trueta, por su nombramiento de cronista de Vizcaya. Damos las gracias al señor Zamora por sus sentimientos hácia nuestro antiguo y nunca bien estimado compañero, cuya ausencia de esta relacion nos permite ya ser mas explicitos en nuestras cariñosas manifestaciones respecto á su persona.

El viernes próximo, día de la Asuncion de Nuestra Señora, se celebrará en la parroquia de Santa Maria de la Almudena la funcion principal de su gloriosa titular la patrona de Madrid, siendo panegirista el señor don Felipe Velazquez Arroyo. La víspera, con este motivo, se cantarán al anochecer Salve, motetes y letania, con acompañamiento de numerosa orquesta.

El Tato y el Regatero, con sus cuadrillas, salieron anteayer tarde para Gijon, donde trabajan los días 15, 16 y 17 del actual. El Tato tiene escrituradas la plaza de Almagro para los días 25 y 26 del corriente; la de Bilbao para el 30 del mismo y primeros días de setiembre; la de Burgos para el 14 y 15 del citado setiembre; la de Valladolid del 21 al 27 del mismo mes; y la de Zaragoza para los días 13, 14 y 15 de octubre. El espada Regatero será probablemente el que vaya de segundo á la mayoría de estas plazas, y de media espada Mariano Anton. El Tato, concluidos los toros en Bilbao, marcha á Bayona, donde trabajará en dos corridas.

Los Panaderos han sido ajustados para trabajar en Lisboa.
—Francisco Arjona (Cúchares) con un se-

gundo y sus cuadrillas inaugurarán la plaza de toros de Hellin.

—Francisco Martín (el Trompeta) tiene contratadas las plazas de Béjar, Monovar y Villena.

La Razon se hace cargo de la especie vertida por El Reino, anunciando nada menos que un sangriento desastre hecho por el presidente del Consejo al Sr. Cánovas del Castillo, y dice que «El Reino sabe muy bien que no ha habido semejante desastre: el duque de Tetuan al menos, ni lo ha imaginado.»

Esta madrugada hemos recibido el DESPACHO TELEGRAFICO siguiente:
Paris 12 (por la noche).

Los diarios de aqui dicen que la escuadra italiana irá á Ancona para cruzar en el mar Adriático.

Las noticias de Méjico del 15 de julio anuncian que el estado sanitario de las tropas francesas era bueno.

El Wurtemberg se muestra hostil al tratado franco-prusiano.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica ningun real decreto.

Por real orden de 23 de julio se han dictado varias reglas que han de servir de norma para la prestacion de fianza por parte de los empleados de las islas de Cuba y Santo Domingo. Dicha fianza la prestarán únicamente aquellos que tengan que guardar ó custodiar fondos ó efectos del Estado, y podrán hacerlo en la Peninsula ó en Ultramar, á voluntad de los interesados. Las fianzas no se retirarán hasta que tenga efecto la cancelacion por providencia de jurisdiccion competente. Los tipos para el afianzamiento de cada cargo ó empleo de los que estén sujetos á esta garantia se fijarán por el ministerio de Ultramar, á propuesta del superintendente general delegado de Hacienda respectivo. La aprobacion de la fianza y su admision en cada caso compete al intendente de la provincia respectiva.

Se ha fijado como término para la circulacion oficial de la moneda de oro de cuño extranjero en Filipinas el 1.º de octubre del corriente año.

Se ha creado una plaza de visitador de Hacienda en los gobiernos-intendencias de Visayas y Mindanao.

Se ha significado al ministerio de Estado para la encomienda ordinaria de la real orden de Isabel la Católica, á D. Luis Solano, administrador de la aduana de Puerto-Rico, y para la de Carlos III á D. Mariano Vicente y Malo, administrador que es de la de Mayagüez, por ser los que mas se han distinguido por los rendimientos de las respectivas aduanas durante el año 1861.

El gabinete inglés parece cada vez mas receloso de la insistencia del gobierno francés en la expedicion de Méjico, y mas aun de los proyectos que la alianza franco-rusa deja vislumbrar en Oriente, de acuerdo con el nuevo reino de Italia.

La salud de Su Santidad es muy buena, y se halla resuelto á resistir á los ataques de los piemonteses y de los garibaldinos de la manera mas enérgica, confiando siempre en la divina Providencia, en el amor de sus súbditos, en la adhesion de la Francia y de la Europa hácia su sagrada persona. Si á pesar de eso se viera obligado á ello, está decidido, segun una correspondencia de Roma, á hacer un llamamiento á los buenos católicos de todo el universo.

Interrogado M. de Thouvenel acerca de los rumores que circulan respecto de una proyectada entrevista entre el emperador Napoleón, el emperador de Rusia y el rey de Prusia, dió toda contestacion categórica. El emperador Napoleón querria, segun dicen, que la entrevista se verificase en Paris. El duque de Montebello, que acaba de regresar á San Petersburgo, está encargado de seguir esta negociacion con el czar.

El domingo se verificó en Barcelona una corrida de toros, lidiándose seis en plaza partida. El ganado dió algun juego, y Cúchares con su gente estuvo mas afortunado que otras veces. La gente acudió en masa al espectáculo, del que no resultó ningun accidente desgraciado.

En una correspondencia particular se asegura que el reverendo padre Manuel Casals de la Nou, religioso capuchino que habia sido en Barcelona y que falleció en San Barnabé de Genuva en el mes de enero de 1842, ha obtenido de la Iglesia el título de venerable.

En la calle de la Dagueria en Barcelona, ha muerto una mujer casi de hambre. Registrada su miserable habitacion, háase hallado cinco onzas de oro y hasta dos mil duros en papel.

Una carta de Marsella fecha del 8, dice que en Nápoles se hacen públicamente los alistamientos en la calle de Toledo y en el café democrático de La Italia, y abunda el dinero, pues se dan 100 francos de enganche y se ofrecen 2 francos de sueldo á todos los que se alistán. Asi no es extraño que en el espacio de ocho días hayan salido para Sicilia mas de 500 jóvenes.

El domingo por la mañana se presentó en

la iglesia de San Justo de Barcelona un hombre joven y de místico aspecto, que al terminar la misa de diez se fué dirigiendo á las personas que estaban sentadas en sillas y exigiéndoles la limosna por lo cual se ponía de rodillas. Más tarde se supo que hacia esto por no ser descubierto, pues el pediguño no era menos que un solemne bribon que se aprovechó de lo sagrado del lugar para ejercer sus malas mañas.

Dícese que Francisco II acaba de agotar todos sus recursos, y que la corte de Roma tiene que auxiliarse con 300 piastras diarias para que pueda atender á sus gastos.

La sociedad agricola de Coimbra se ha declarado incompetente para resolver sobre la árdua cuestion que se agita en el vecino reino á propósito de los timores que hay de una crisis alimenticia. Sin embargo, la sociedad cree, sin que esto pase de ser una opinion particular, que el gobierno no debe abrir los puertos á los cereales extranjeros hasta que se conozca el resultado de la cosecha de las tierras bajas. Las municipalidades de varias provincias seguian clamando por la libre importacion.

Hace pocos días se declaró un incendio en la habitacion de un labrador de un pueblo de Portugal, pereciendo entre las llamas los tres hijos que tenia, todos ellos de pocos años.

El boletín del Moniteur procura, y todo el mundo lo ha notado, presentar bajo el aspecto mas tranquilizador el conflicto que ha surgido entre el gabinete de Turin y Garibaldi.

Victor Manuel y sus ministros están decididos á evitar toda lucha armada con Garibaldi, segun dice un corresponsal extranjero.

Se ha resuelto definitivamente, que la fragata Zaragoza, que se construye en Cartagena, sea blindada. Ya se han emprendido las obras convenientes en este buque, cuya construccion se halla muy adelantada.

La Gaceta de Augsburgo, refiriéndose á cartas recibidas de Milan dice que en la Lombardia es la creencia general que Garibaldi desembarcará cerca de Nettuno, mas arriba de Porto d'Anzio, para obligar á los franceses á que salgan de su posicion equívoca.

Pío IX ha renunciado á ir al campo, y el día 2 de agosto fué á la basílica Eudoxiana para adorar las cadenas de San Pedro, que en ella se custodian. Por esto se atribuye generalmente muchisima significacion á aquella visita, interpretando la opinion pública los sentimientos que la motivaban.

En la Cámara alta se ha pedido al gobierno inglés la correspondencia que ha pasado entre el embajador de la Confederacion del Sur y el Foreign office, y el reconocimiento de la nueva republica. El gobierno ha contestado negativamente á la primera parte de estas demandas; pero ha dejado entender contestando á la segunda, que no está lejano el día en que ha de tomar una resolucion decisiva sobre la materia, en union con las demás naciones marítimas europeas. El Times ha publicado el día 6 un artículo de fondo, en el cual aboga con sorpresa general por que se deje luchar á los combatientes hasta que uno de ellos haya sido completamente aniquilado.

Dice El Clamor que se está formando el catálogo de los preciosos cuadros que posee el ministerio de Fomento.

El día 8 llegó á Marsella procedente de Roma monseñor Nardi, presidente del tribunal de la Rota, y de quien se sabe que es acérrimo partidario de la alianza austriaca. Al desembarcar, vestía aquel prelado casi de paisano y llevaba la cinta de oficial de la Legion de Honor; pero luego se le ha visto en traje eclesiástico, sin ninguna distincion honorífica. Se ha dirigido á Nimes para visitar á aquel obispo, y es probable que desde allí pasará á Paris. Monseñor Nardi viaja con pasaporte español, y las precauciones que tomaba para no ser conocido, han infundido sospechas de que va encargado de alguna mision, cuyo alcance é importancia se ignoran.

El Diario Español de hoy signe discutiendo con El Pensamiento Español sobre la conveniencia del reconocimiento del reino de Italia.

El corresponsal de la Presse en Madrid, ha dirigido á dicho periódico una de esas correspondencias habituales en él, en que se trata á España de una manera indigna y se desconocen intencionalmente los progresos de nuestro pais con cierta refinada malicia. Con este motivo el Constitutionnel se lamenta de que al hablar de España y de su gobierno, ciertas correspondencias no observen las reglas mas naturales de la imparcialidad y de la moderacion; y entre las observaciones que hace respecto á la de la Presse, dice que estamos muy distantes de aquellos tiempos en que el espíritu moderno podia reprochar á España que no quisiera salir de su pasado, sepultándose en cierto modo en él semejante á un cadáver. «En estos últimos años (añade el Constitutionnel), no se ha levantado acaso la España, no se ha reanimado, no hemos asistido á su resurreccion al propio tiempo que á la resurreccion de Italia? La espificacion de Marruecos, la bandera de España flotando al lado de la de Francia en las costas de Cochinchina, la intervencion de Méjico, el

«engrandecimiento de la marina, el desarrollo de las obras públicas, el crédito reconquistado, son otros tantos hechos que honran á la España actual. Asi, despues de esto, las exclamaciones del corresponsal de la Presse no son un juicio, son un ultraje.»

El Grande Oriental que salió de Nueva-York el 26 del pasado, llegó el 3 del corriente á Liverpool con 400 pasajeros, 6,500 toneladas de cargamento y alguna especie, cuyo montante se ignora.

El 1.º del próximo setiembre empezarán á funcionar los docks ó almacenes generales de depósito establecidos en la estacion central de los ferro-carriles de Zaragoza y Alicante, afueras de Atocha. Muy en breve circularán por Madrid la instruccion y tarifas de los mismos.

El monte de Piedad ha prestado durante el mes de julio próximo pasado, sobre alhajas y ropas la cantidad de un millón setecientos cincuenta y tantos mil reales en 8,290 partidas, de las cuales 2,701 han sido solo de 10 á 100 rs. Los desempeños verificados en dicho mes ascienden á 4,005 por la cantidad de 1,320,660 rs. En la venta del mismo mes han enagenado 115 partidas en 55,652 rs.; resultando un beneficio en favor de los dueños de las prendas de 16,575 rs. 60 céntos., que se reserva á disposicion de los mismos por espacio de diez años.

Pronto se viajará entre Vitoria y Bilbao por un servicio misto de ferro-carril hasta Amurrio, y desde esta pueblo en diligencia hasta la capital alavesa. Al efecto se ha establecido ya un servicio directo para el día en que la vía se abra al público, que partiendo desde la estacion de Abando, conducirá cómodamente al viajero, sin mas interrupcion que para trasladarse al coche hasta Vitoria, y desde esta ciudad á la estacion de Bilbao. En el viaje de ida, ó sea de Bilbao á Vitoria, se tardará seis y media horas, y en el de vuelta, ó de Vitoria á Bilbao, solo seis. Los precios aun no están fijados.

M. de Thouvenel, durante su reciente excursion á Alemania, no ha ocultado la irritacion del emperador por los obstáculos que han puesto los Estados del Mediodía al tratado franco-prusiano: el emperador atribuye esta resistencia á la influencia del Austria.

En los días 29 y 30 del presente, se procederá á la venta en publica subasta de todas las alhajas y ropas que resulten existentes en el Monte de Piedad y correspondan al empeño de julio de 1861; pudiendo estas renovarse ó desempeñarse solamente hasta la víspera de su exposicion al público, que será en los dos días anteriores á los señalados para la venta.

El cónsul general de España en Argel participa al ministerio de Estado que la sucesion de María Martí (a) Bloc, viuda de Wals y natural de Onil, que falleció abintestado en Bugia, ha producido un saldo líquido de 178 francos 69 céntos.; y la de José Lessio, de cuyo origen no se tiene noticia alguna, aunque constaba su nacionalidad española en el citado punto, donde falleció, ha rendido 39 francos 9 céntos. Ambas cantidades se hallan depositadas en el constado general á disposicion de los herederos, que deberán acudir á reclamarlas por sí ó por medio de apoderado.

Asimismo el cónsul de España en Liverpool participa el fallecimiento del capitán graduado teniente de infanteria del ejército de Filipinas D. Angel Leira, que se dirigía á España á bordo de la corbeta Mañildé, y ha dejado algun dinero y muchos efectos, contenidos en cuatro baules y varias cajas, que se hallan depositados en el consulado, donde se entregarán con arreglo á inventario á las personas que justifiquen su derecho á la herencia por sí ó por medio de representante legítimo.

El Sr. D. Emilio Castelar ha regresado á Madrid de su viaje á Mallorca.

Dice La Discusion que han corrido en algunos círculos de Madrid falsos rumores de que en medio de la confusion ocasionada la otra noche en el circo de Price por el salto del caballo Tancredo, se habian dado vivas á Italia y á Garibaldi, y que está fué la causa de ciertos desmaños. El periódico democrático niega esta especie, y dice que únicamente se gritó ¡viva! cuando M. Herzog se disponia á continuar sus ejercicios, aunque con la precaucion de llevar sujeto al caballo.

El gobierno portugués ha tomado en calidad de préstamo doscientos cuentos de reis del Banco mercantil, con objeto de destinar dicha suma á la terminacion de las obras de la aduana de Oporto.

En Goa, capital de la India portuguesa ha comenzado á publicarse un periódico de farmacia y ciencias métricas que aparece dos veces al mes, y contiene curiosas noticias sobre producciones medicinales de aquella region.

Están restaurándose todos los carruajes pertenecientes á la casa real portuguesa para las próximas fiestas del rey D. Luis. Entre los 14 carruajes de una antigüedad notable que se están arreglando figuran dos que cuentan mas de un siglo y son dos hermosas obras de escultura y pintura.

Un ingeniero alemán ha inventado una clase de arma interesante. Figurará entre el fusil y el cañon, pero se aproxima mas á

este, cuyo nombre lleva. En cuanto al tiro, el arma del ingeniero Mr. Hoffmann adopta en gran parte el sistema del revolver, cuya construcción puede aplicarse fácilmente a las piezas de gran dimensión. En cuanto al transporte, se verifica por medio de un tren de dos ruedas, sobre el cual se coloca el nuevo cañón. Delante de este tren, se adapta otro con una sola rueda. Gracias a su poco peso, este cañón puede ser conducido y servido por un solo hombre.

Conclase que estando una de las últimas noches el cardenal Antonelli hablando con Lavalette, apreció el Pincio iluminado de fuegos de bengala tricolores. El cardenal contempló este espectáculo con su calma habitual, y dijo sonriendo: «Reparad como el rojo oscurece los demás colores; todos los fuegos de arteificio del Piamonte, concluirán como estos?»

El duque de Noailles y el conde Duchatel, han salido de Londres después de haber visto fracasas completamente sus tentativas de reconciliación entre ambas ramas de la casa de Borbon.

Desde el año 27 al de 58 se han consumado en Francia 92,662 suicidios; 4,812 se cometieron en el año 27, y en el de 58 llegaron a 3,050. La proporción entre los sexos viene a ser tres cuartas partes hombres, y el resto mujeres.

La municipalidad de Málaga parece que ha dictado la oportuna orden de que todo el pescado que no se venda en el día de su llegada a la plaza sea examinado después por sus dependientes y arrojado al agua para evitar se corrompa y pueda verse en mal estado ocasionando perjuicios a la salud. Esto dice El Correo de Andalucía, y así debía hacerse en efecto.

El tiburón que se vió días pasados por las aguas de Málaga volvió a ser visto el 9 por unos pescadores, los cuales dicen que mide una longitud que no bajará de cinco varas.

Se asegura que el tren número 3 de pasajeros que salió de Barcelona el 7 del corriente con dirección a Zaragoza sufrió la rotura de una de las bielas mayores de la máquina, entre San Vicente y Manresa, kilómetros del 55 al 60, produciendo un estrepito terrible que obligó a arrojar sobre los costados de la vía al maquinista y fogonero abandonando la locomotora y dejando el silbato abierto. Algunos pasajeros aterrorizados siguieron el ejemplo de aquellos echándose por las ventanillas de los coches incluso el revisador de billetes; varios fueron los heridos que resultaron de este hecho entre los cuales lo están algunos de muchísima gravedad, según se nos dice. Gracias a que el tren corría sobre un plano perfectamente horizontal y en el momento de entrar en una subida a cuyo beneficio pudieron detenerlo; pero si en vez de subir hubiera tendido que bajar, sin duda alguna hubiese dado así este accidente mas deastrosas consecuencias. En vista de esto, no dejaremos de instar a las empresas de nuestros caminos férreos una y otra vez más para que adquieran y apliquen pronto a los trenes los frenos y aparatos mas modernos que puedan evitar muchas catástrofes.

De Roma escriben el 4 que M. de Lavalette ha declarado de la manera mas terminante, al Papa y al cardenal Antonelli la firme voluntad del emperador de hacer respetar la integridad del territorio actual de la Santa Sede. Si Garibaldi viene aquí, ha añadido el embajador, nosotros le echaremos a pique.

El Diario Español niega como nosotros que haya presentado su dimisión el señor D. Diego Lopez Ballesteros.

Escriben de Nueva-York que se aviva más y más el entusiasmo del pueblo por la causa de la union, y todos los días contienen los periódicos nuevas relaciones de meetings numerosísimos que se reúnen para apoyar la obra del alistamiento. Procurase estimular a los patriotas por todos los medios, incluso las recompensas pecuniarias. El gobierno nacional ha acordado conceder una suma a cada voluntario que se alistó; los gobiernos de los Estados han ofrecido por su parte otra mayor; los ayuntamientos de las ciudades han decretado providencias análogas, y los simples ciudadanos han puesto grandes sumas en manos de las autoridades para distribuir las con el mismo objeto. En sola la ciudad de Springfield se reunieron en pocos minutos 22,000 ps. fs., contribución voluntaria de algunos ciudadanos pudiesen en beneficio de la defensa de sus instituciones.

A causa de haberse retardado el regreso del emperador, a quien se esperaba el 7 en París procedente de Vichy, el consejo de ministros de los individuos del consejo privado había sido aplazado para el lunes. En el círculo oficial se empieza a creer que la contestación del emperador al cuerpo diplomático, podrá no tener un carácter tan significativo como se decía, pues antes de declararse acerca de la cuestión de Roma, quisiere estar completamente tranquilo respecto a Garibaldi.

El infante D. Augusto de Portugal comenzó el 7 a tomar los baños de mar en Ericeira y se cree que con ellos acabaría de recuperar su salud.

La municipalidad de Lisboa ha dirigido una felicitación al rey D. Luis por haber escogido por esposa a una princesa tan apreciable como la hija del rey Victor Manuel, princesa de Saboya.

Los diarios de Londres publican noticias de Méjico: «A la fecha del 17 de julio se hallaban interrumpidas las comunicaciones entre Orizaba y Veracruz. Varios ataques de los mexicanos contra Orizaba han sido victoriosamente rechazados. Faltan los detalles. Según el Pays el despacho que anuncia

un nuevo ataque del general Ortega contra Orizaba fija la fecha de ese encuentro en el 29 de junio. Dicese que el ataque fué bastante vivo; pero Ortega, que pretendía tomar su desquite, sufrió un descalabro muy pronunciado, dejando algunos de los suyos sobre el terreno.

Cartas de la capital de Méjico del 4 de julio dicen que las cercanías estaban infestadas de partidas que Juárez no puede reducir a la obediencia.

A fines de junio había habido a dos leguas de aquella ciudad un encuentro entre la guarnición y una de aquellas partidas, mandada por un tal Buitron. Parecia que la refriega fué muy viva y que la guerrilla no se retiró hasta después de matar unos veinte hombres a las tropas.

Deciase en París a las últimas fechas que M. de Lavalette presentará su dimisión, y que volverá a París antes de fin de mes.

El 9 estaba muy agitada la Bolsa de París con los despachos recibidos de Italia; el empréstito italiano se había resentido bastante.

Son grandes los preparativos que se hacen en Lisboa para el casamiento del rey. El templo de Sé es en el que se celebrará la ceremonia. Al efecto se decora con gran lujo. Se habla de grandes iluminaciones, construcción de templetes y galerías, y restauración de los teatros en los que se ejecutarán funciones ad-huc.

Ha llegado a esta corte el pianista italiano señor Delfino Menotti, ventajosamente conocido como concertista en varias capitales de Europa.

Como habíamos anunciado, ayer se celebraron en la iglesia de San Justo los funerales del Excmo. Sr. D. Cayetano Cardero, gobernador civil que fué de Madrid. Asistió una numerosa concurrencia, compuesta de los amigos particulares del difunto, y muchos de sus correligionarios políticos.

Parece que la mas antigua fábrica de fundición de los Sres. Bonapata se ha vendido a una compañía que se propone edificar inmediatamente en toda aquella superficie, y el establecimiento de fundición se traslada al barrio de Chamberi, a una propiedad del excelentísimo señor marqués de Benamejí.

Los viajes de recreo que ha establecido la empresa del ferro carril de Córdoba a Cádiz, todos los domingos, está dando los mejores resultados para la misma y para los viajeros que en número considerable acuden a visitar las playas del Océano.

El capitán general de Andalucía llegó a Cádiz hace algunos días, habiendo sido obsequiado con una gran serenata la noche misma en que llegó.

En el vapor-correo que salió el 10 de Cádiz para la Habana, iban 44 individuos de tropa y un sargento para aquel ejército.

Las predicciones del astrónomo zaragozano se han cumplido, por cuanto anunció un descenso en la temperatura en los primeros días de este mes, y en efecto, en algunos puntos de las provincias del Este ha bajado el termómetro hasta 20° desde 25° y hasta 30° que había llegado.

El domingo último repitióse en el Caballé la función nocturna de costumbre; hubo baile, iluminación y su correspondiente música. Esta sufrió el percance de rodar al suelo desde el tablado en que estaba, el cual adormecido sin duda, con las melodiosas notas que sobre él llovían, no pudo tenerse en pie y se desplomó, sin causar daños a los músicos.

El trigo y el maíz, y particularmente este último, van tomando en Portugal un precio exorbitante. En Caninha estallaron desórdenes el 6 con motivo de la exportación del maíz.

En Lisboa se espera para fin de mes a los Carmonas, que trabajarán en aquella plaza de toros.

Ha regresado a Madrid el Sr. Moret y Prendergast, después de haber dejado plantada en Alicante la asociación para la reforma arancelaria, y de haber obtenido los mas halagüeños triunfos, legítimos siempre, tratándose de jóvenes de tan relevantes dotes como el Sr. Moret.

El ingeniero jefe de la provincia de Alicante ha enviado a la aprobación superior el proyecto de las obras y limpia de aquel puerto, juntamente con el de ensanche del muelle del Este. El total que se presupone para tales obras es de 17 millones de reales.

El domingo último por la noche hubo un incendio en un almacén de borra en Barcelona que fué sofocado por los bomberos, aunque no sin que el fuego causase algunos daños considerables en el edificio.

El Diario de Barcelona dice que son absurdos los rumores que se han hecho correr sobre tiburones que se han visto en aquellas costas, y lamenta que se propalen tales noticias sin fundamento alguno, que solo sirven para alarmar.

Entre las varias mejoras que se han hecho y continúan haciéndose en el palacio de la diputación provincial de Tarragona es una de ellas la colocación de un gran reloj, el cual se obtendrá en subasta pública.

El abuso que se iba introduciendo en Málaga y su provincia, de cazar sin licencia para ello ni aun para usar escopeta, ha aconsejado a aquel gobernador civil el dictar varias prevenciones encaminadas a evitarlo.

Un batallón de Soria ha llegado a Málaga procedente de Melilla, en cuyo presidio ha estado de guarnición.

El 9 se exhibían en la pescadería de Málaga dos merlujos y un pezespata, que habían sido pescados en aquellas aguas la noche anterior.

Dice La Iberia que no falta quien crea que la evacuación, tantas veces anunciada, de Roma por las tropas francesas, acaso no ha sido nunca tan inminente como en los momentos actuales.

Según informes de personas competentes, la maquina segadora ensayada hace algun tiempo en la Vega del Tajo, ha segado a razón de dos fanegas de tierra de 500 estadales, de 11 pies cada uno de estos, por hora, con tal perfeccion y limpieza, que al ver sus efectos unos ganaderos que tenían contratada la rastrojera, amenazaron a los labradores con rescindir la obligación si la máquina había de hacerla toda, porque no quedaba espiga alguna que aprovechar: el coste de cada fanega se ha graduado a razón de cinco reales y medio. En noticias de Guadalajara se afirma que algunos labradores entendidos calculan que la máquina, bien manejada y arrastrada por animales de gran fuerza, puede segar al día de 60 a 70 fanegas de tierra bien preparada.

El Contemporáneo dice que la reclamación del embajador portugués se ha limitado a un artículo de El Pensamiento Español.

Los Sres. D. Antonio Morales y Gomez y D. Pascual García Falces, diputados provinciales de Navarra, por los distritos de Tudela y Estella, han hecho dimisión de su cargo.

La compañía comercial La Peninsular, trata de adquirir solares y terrenos de construcción en Sevilla, para edificar y trasladar el dominio de las casas que levante bajo las condiciones que marcan sus estatutos.

Escriben de Morguer, que a pesar de haberse subastado la construcción del camino de tercer orden que ha de unir al pueblo con la carretera de Huelva, no ha habido quien solicite las obras, ocasionando a la población el perjuicio consiguiente por el retardo que sufre en contar con aquella vía que será la única que lo unirá a las comunicaciones generales del interior.

El día 4, según costumbre de aquella santa iglesia, se celebró en la catedral de Braga con vino nuevo.

Hablase en Sevilla de la creación de un cuerpo de sanidad municipal que se compondrá de 12 profesores médicos, los cuales vigilarán por la higiene pública.

Los partes de los facultativos que asisten al señor cardenal arzobispo de Sevilla, dicen:

«Una de la tarde del día 10.—Su eminencia ha descansado bastantes ratos durante la noche, y aun cuando el estado de gravedad continúa lo mismo, sin embargo su cabeza está mucho mas despejada.»

«Una de la noche del día 10.—Continúa la gravedad presentada últimamente. El ejercicio de las funciones algo mas entorpecido.»

«Una de la tarde del día 11.—Continúa en el mismo estado de gravedad. En la noche, aunque inquieta, ha descansado algunos ratos. Se nota mas integridad en las funciones intelectuales.—Angel Mena.»

Ayer han fallecido en esta corte el señor don José de Rojas, jubilado del tribunal mayor de cuentas y persona muy conocida en la buena sociedad de Madrid, y D. Juan García de la Vega, administrador del fiel contraste y almotacen de esta villa.

El primer concierto de tibia pastoril que ha dado en Santander el célebre Pico, ha causado un verdadero entusiasmo en el público que aplaudió al artista y le llamó a la escena.

En la plaza de toros de Valladolid ha comenzado a trabajar una compañía de las que dirige el Sr. Price. Algunos de los artistas son procedentes de la de Madrid, espliándose de este modo su falta aquí algunas noches.

La compañía del ferro-carril de Bilbao a Tudela se ocupa, para el día que se abra la sección de Bilbao a Orduña y hasta tanto que pueda llegar a Miranda, en proporcionar al comercio otras ventajas no cortas. Son estas, combinaciones de carruajes, carromatos, y otros vehículos que transportando mercaderías de Rioja, Aragón, Navarra y otras provincias para Bilbao, y tomando por punto de llegada a Orduña, dirigen los efectos que conducen por el ferro-carril hasta aquel puerto.

El Monitor belga dice en su parte no oficial que aquel gobierno sigue negociando con los demás estados de Europa a fin de suprimir los engorrosos pasaportes, sustituyéndolos con un documento que establezca bastantemente la identidad del viajero portador.

Corre la noticia en Alemania, cada vez con mas insistencia, de que el proyecto que se está elaborando actualmente en Viena de reforma federal, y al que se oponen vivamente el Hannover y el Mecklemburgo, va a ser presentado a la Dieta de Francfort. En el caso en que la Dieta no le dé su sanción, se supone que el Austria tiene la intención de convocar por sí misma un Parlamento alemán elegido por todos los ciudadanos.

El Contemporáneo dice que en el Consejo de hoy se pondrán a la rúbrica de la Reina los decretos admitiendo la dimisión del general Serrano y nombrando en su lugar al Sr. Dulce.

Están par terminarse las obras de la estación que se construye en Elda. Con este motivo el ayuntamiento de aquel pueblo prepara algunas funciones para celebrar el día de la inauguración y el deseado momento de que los trenes hagan escala en las cercanías de la población.

Según estaba anunciado, se verificó el 7 en Vigo la inauguración oficial de la locomotora de carreteras, destinada a la conducción de efectos desde aquella ciudad a la de Orense. Asistieron a dicho acto el jefe de

fomento de la provincia, jefe de ingenieros de la misma, autoridades locales y demás personas invitadas, además de una numerosa concurrencia de vecinos y forasteros. A las nueve y media de la mañana, y en medio de la admiración de la multitud, arrencó el tren desde el punto de la estación, compuesto de tres wagones, uno cargado con mas de cien quintales de carbon, y los restantes con un coche mas enganchado en el último, atestado de convidados é intrusos. La salida empezó con la magestad y parsimonia propias del acto; pero a medida que fué alejándose el tren del punto de partida, fué acelerando su movimiento como una prueba muy ventajosa de que se le puede dar a tan enorme mecanismo mas ó menos celeridad, y pararle repentinamente sin el retroceso ni adelanto de una pulgada ni en la máquina ni en el convoy, lo que es ciertamente admirable. Otra de las circunstancias que causaron asombro, no fué tan solo la de subir con facilidad y rapidez pendientes tan elevadas como la de Luxeiros y arrastrando una carga tan pesada, sino el ver cómo vencía sin la menor dilación las curvas mas rápidas. El movimiento de los wagones dicen que es cómodo y poco perceptible.

En atención al nuevo giro que debe darse a la limpia del puerto de Alicante, el vapor remolcador San José, perteneciente a aquel tren de limpia, en union al de igual clase de Valencia, llamado El Destello, han sido destinados al transporte de material de limpia del puerto de Palma de Mallorca, a fin de acelerar su plantamiento.

Escriben de Adra que habían disminuido bastante las calenturas que diezaban aquel vecindario, esperándose con verdadero anhelo el momento en que han de empezar las obras de nuevo encauzamiento del rio que han de devolver la tranquilidad a los vecinos, porque cambiará las condiciones de salubridad de aquella comarca.

Dicese de Cádiz que la muralla de mar por la parte de la salida del puerto se vió el 10 coronada de toda clase de gentes que acudieron a presenciar la salida de las dos magníficas fragatas de nuestra armada que emprendieron su viaje para dilatados países donde nuestro pabellón hace años que no flota. La música de la fragata almirante tocó marciales piezas hasta que sus ecos perdiéndose en las brisas, apenas llegaban a los oídos de los curiosos que con gritos y señales daban un cariñoso adiós a nuestros marinos.

La goleta de hélice Santa Teresa que ha estado por algun tiempo en las aguas de Valencia ha sido destinada a las de Barcelona, donde se encuentra desde el lunes.

El brigadier de caballería, Sr. D. Gerónimo Conrado, coronel del regimiento de húsares de la Princesa, ha sido nombrado genit-hombre de cámara de S. M., con ejercicio.

En la mañana del 8 del corriente, se verificó en la catedral de Badajoz el bautismo del hijo del Excmo. señor capitán general interino D. Julian Juan Pavia; le bautizó el Sr. D. José Madera, cura de San Andrés, a quien por turno correspondía el ejercicio de las funciones parroquiales; fueron sus padrinos el Excmo. Sr. D. Manuel Pavia, teniente general de los ejércitos nacionales, marqués de Navaliches, y su esposa la Excmo. señora marquesa de Navaliches y Santa Isabel, y en su nombre tuvieron en la pila al recién nacido, su única y joven hermana y un primo.

Hoy ha sido devuelta por el procurador de la viuda del sereno que fué muerto en la calle del Peñón, la causa formada al presunto asesino Gregorio Sevillano, mejorando la súplica, y en seguida pasará al poder del fiscal de S. M. según proceda.

Anoche se cayó en el Circo de Price el acróbata Alfán, causándose algunas lesiones de bastante consideración al hacer la suerte de saltar varias sillas.

La afición a los árboles, que indica siempre cultura, ha progresado en Aspe de tal modo, que desde hace dos años se han hecho varios paseos y ejecutado plantaciones en bastante escala, las cuales en algun tiempo darán amabilidad, salud y utilidad al mismo pueblo, y al punto en que tienen los manuales de las variadas y abundantes aguas que fertilizan aquel territorio.

Se ha remitido a la Audiencia del territorio en apelación del marqués de Javalquinto, el pleito que se sigue con el duque de Osuna, sobre mejor derecho a los bienes, honores y preeminencias del ducado conde de Benavente, y ha pasado al relator señor Arroquia, para formar el apuntamiento.

Ya ha recaído sentencia en la causa formada a los autores del periódico clandestino El Menigote, imponiendo la Audiencia cinco años de prisión menor a D. Serafín Cano, siete meses de prisión correccional a don José María Narvaz, con las penas accesorias y declarando absuelto libremente a D. Victoriano Ameller de la parte porque aparecía complicado en este proceso.

Mañana tendrá lugar en la Audiencia la ampliación de prueba en la causa de la calle de la Justa, solicitada por el procurador de Gener, y cuyo recurso fué lugar al incidente cuya vista tuvo lugar hace pocos días, según manifestamos oportunamente. Este acto no es público. Lo advertimos para que no se lleve chasco algun curioso.

Ha llegado a Alicante el Sr. Gallostra, gobernador civil de Albacete, con objeto de tomar baños de mar.

El lunes 6, asesinado de un navajazo en Alicante, un hombre del pueblo, no habiendo sido hallado aun el agresor.

Un marinero valenciano vendió hace pocos días dos enormes tortugas que cogió en la costa de Africa en uno de sus últimos viajes.

TERCERA EDICION.

El Observador romano supone el día 5 que ha pasado ya el peligro de un desembarco de Garibaldi en los Estados Pontificios. El mismo periódico dice que apenas supo el jefe de las tropas francesas en Roma que los piamonteses habían penetrado en el territorio pontificio, persiguiendo en los reaccionarios napolitanos, envió dos compañías francesas para impedir que se invada de nuevo el territorio de la Santa Sede.

El príncipe de Garignan ha llevado a París la misión de esponer al emperador los peligros que corre la Italia si no se resuelve pronto la cuestión romana. La carta que da esta noticia presenta al emperador altamente resentido de Roma y dispuesto a obrar en favor del reino italiano.

El día 6 se envió de Turin a Sicilia un negociador especial cerca de Garibaldi a fin de atraerle a una transacción. El enviado ha sido el caballero Mordini, uno de los jefes de la extrema izquierda y antiguo predictador en Sicilia. La transacción que parece propuesta a Garibaldi es que desembarque en las costas del Adriático a fin de entretejer a los hombres que ha reunido y de no perder el prestigio entre ellos.

El tratado de comercio entre Francia e Italia está a punto de concluirse. La parte puramente comercial no presenta ya mas que algunos detalles secundarios que arreglar, y respecto al convenio político está firmado y para que se ponga en vigor no necesita mas que la sancion del parlamento italiano y el cange de las ratificaciones.

Hoy a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Genova 12.
La policía se ha apoderado de una circular que la sociedad de emancipación ha dirigido a sus afiliados, recomendándoles los proyectos de Garibaldi.

Turin 12.
La «Gaceta oficial» asegura que reina tranquilidad en Sicilia y que las tropas han sido recibidas con simpatía.

Napoles 12.
Ha habido una demostración en la calle de Toledo. El pueblo gritaba «Roma ó muerte! Viva Garibaldi!»

Anoche, mientras el juez de guardia y el escribano Sr. Cuervo se hallaban actuando en el amentable suceso ocurrido en la calle de Silva, del que nos ocupamos en otro lugar, recibieron aviso de otro triste acontecimiento que acababa de tener lugar en la calle del Mediodía Chico, é inmediatamente tuvieron que personarse en este sitio, encontrando a Angela Gonzalez, mujer de Manuel Candelas, que había sido gravemente herida en la garganta por cierto individuo llamado José Montesinos Plajelles. No sabemos las razones que tuvo el agresor para cometer este atentado con una persona con quien al parecer llevaba buenas relaciones. La herida, después de ser curada de primera intencion en la casa de socorro, fué conducida en muy mal estado al hospital y el Montesinos a la cárcel. Es de advertir que esta mujer, viviendo en la calle del Campillo de Manuela, fué herida hace unos diez meses por su propio marido que la disparó cuatro tiros. La actividad del juzgado y escribano de guardia han sido tales, que ya hoy habían terminado las primeras diligencias, tanto de esta suceso como del de la calle de Silva, y remitidos al juzgado a quien corresponde entender en los procesos consiguientes.

En la calle de la Arganzuela, según hemos oído, aunque no respondemos de la noticia, pareció que cierto individuo causó algunas heridas, aunque leves, a su mujer.

Por la empresa del teatro del Circo han sido presentadas a la censura tres zanzuelas, tituladas La abuela, Criados de confianza y El galán de noche.

No es cierto, como se había asegurado, que se haya concedido ya licencia a la empresa del Circo para dar principio a sus tareas en 4.º de setiembre, si bien es verdad que la tiene solicitada.

Se nos dió que el juzgado de primera instancia de Torrelaguna ha puesto en libertad a Guillermo Moreno de Talamanca y Fernando Martín, que fueron presos por suponerseles presuntos autores de la muerte de una mujer, cuyo cadáver fué hallado en el término de Lozoyuela, y contra los cuales no ha resultado cargo ni inculpación alguna.

Una carta de Huesca de fecha del día 10, nos da detalles sobre la muerte del desdichado picador conocido por El Pelón. De ella solo diremos, por no contristar el ánimo de nuestros lectores con las reflexiones que tan desdichado suceso arranca a nuestro juicio correspondiente, que el toro hizo caer al picador y al caballo, y que sacando al primero casi de debajo del segundo, le enganchó con el asta derecha por el pecho, y le arrojó a una grande altura.

Hoy han corrido rumores de que Garibaldi ha logrado burlar la persecución de las tropas italianas, y que se ha embarcado para Roma, para el Adriático, ó no sabemos para dónde. Suponemos que estos rumores se fundan solo en presunciones, y hasta hay quien cree que el telegrama piamontés, si el francés comunican todo lo que hay de cierto. En prueba de ello se cita, que siendo un hecho positivo que Garibaldi no iba con aquellos de sus amigos que tuvieron un choque con las tropas reales, sino que capitaneaba un cuarto grupo de que no hay noticias, la prensa italiana y francesa parecen desconocer esta circunstancia, y verdaderamente el telegrama, ni nadie, da noticias del verdadero paradero de Garibaldi.

Hoy, según las noticias recibidas de París por el telegrafo habrá sido recibido por el emperador de los franceses el nuevo representante de España en aquella corte, señor don José de la Concha.

También sabemos por el mismo conducto que es completamente acordado el que no haya recepción diplomática ni discurso político el día 13, con motivo de los días del emperador.

Anoche a las ocho en punto intentó suicidarse, hiriéndose gravemente con una navaja en el cuello Manuela Pita, habitante en una taberna de la calle de Silva. La desgraciada había partido hace unos veinte días un niño que falleció a los cinco, y desde entonces se vió dominada por una terrible melancolía que la postro en cama y que se suponía había sido la causa de su atentado. Inmediatamente llegó al juez de guardia que lo era el de las Ventillas con el escribano Sr. Cuervo, pero ya no podía hablar la infeliz aunque oía cuanto le preguntaban; pero por medio de signos afirmativos pareció dársele a entender que no había tenido parte ninguna otra persona en su desesperado intento. Fue conducida a la casa de socorro del primer distrito donde se encuentra ofreciendo todavía bastante gravedad su estado.

Garibaldi, según nos dice una carta fechada el día 8 en Turin, ha dividido su cuerpo de ejército en tres columnas: una que está al mando de Beutivagna, la segunda mandada por Carrao y la tercera por su hijo Menotti, hecho general a los veinte años de edad. Cada una de estas columnas ha tomado diferente dirección para distraer las tropas que puedan perseguirlas.

El día 8 se había preparado una manifestación política en Turin. Unas sesenta personas se presentaron delante del palacio de Carignan, donde se celebran las sesiones de la cámara de diputados y dieron algunos gritos de «Viva Garibaldi y abajo el ministerio» pero avergonzados de su aislamiento y del ridículo en que estaban se dispersaron al poco tiempo.

Dice la Independencia belga que el gobierno francés ha consentido en que los soldados piemonteses permanezcan en Castro (territorio pontificio) para poder perseguir mejor a los reaccionarios napolitanos lo que puede considerarse como un principio de la toma de posesión de los Estados de la Iglesia por Víctor Manuel.

Corre en París el rumor de que se dilata por algunos días la marcha de las tropas destinadas a Méjico.

Asegúrese que Mr. Thouvenel ha dirigido al gobierno de Turin una nota haciéndole responsable de toda expedición emprendida por Garibaldi.

Dice una carta de París que el jefe de la división naval italiana nombrada para vigilar las costas de Sicilia, ha manifestado a Ratazzi que componiéndose el equipaje de su

escuadra de genoveses y napolitanos no responde de que cumplan exactamente con su deber si se trata de obrar contra Garibaldi.

En el Consejo de ministros que, como hemos dicho, se celebrará hoy en San Ildefonso, y al que asistirán todos los ministros menos el de Estado y Marina, se resolverán asuntos puramente administrativos y aun se hará algún nombramiento importante.

La política duerme en el real sitio de San Ildefonso. La real familia sigue sin novedad ninguna. En el semblante de la Reina se refleja el contento y la satisfacción más cumplidos. Acompañada solamente de su agosto-esposo, dá largos paseos a pie por los jardines, saludando con la amabilidad y dulzura tan propias de su carácter, a cuantas personas halla a su paso, y aun parándose a hablar a alguna de ellas.

La Granja, según nos escriben hoy de aquel Real Sitio, se encuentra más animada de lo que han dicho los periódicos. Además de las numerosas familias de los empleados en el patrimonio y en los ministerios, han llegado allí otras muchas de particulares. La temperatura que allí se disfruta es fresca y agradable.

El señor ministro de Gracia y Justicia se encuentra bastante aliviado, pero todavía en cama. En unos dos meses, según nos escriben de San Ildefonso, no podrá encargarse de su departamento, pues tendrá que ir a tomar aguas minerales. El señor ministro de la Gobernación se encargará mientras tanto del ministerio de Gracia y Justicia.

El viernes 15 habrá fiesta filarmónica y de baile en el jardín de recreo llamado El Paraíso. En esta función se ejecutarán algunas piezas del maestro Iradier, un himno a la patria del maestro Skozdopole, desempeñado por el cuerpo de coros del teatro Real, y una gran diana, titulada El campamento, que ejecutarán dos bandas de música y dos de cornetas y tambores.

Los días 16 y 17 habrá corridas de toros en Ciudad-Real, en las que matarán el maestro Curro Cúchares y su hermano Manolo.

El 15 y 17 del mes próximo habrá corridas de toros en Guadalajara, siendo matadores en ellas Cayetano Sanz y Juan Martín. Se inaugurará en estas corridas la nueva plaza, en la que pueden acomodarse con desahogo cinco mil espectadores. La plaza se halla situada cerca de la población y al lado del paseo de las Cruces.

Conocidas van siendo de todos las grandes ventajas que reportan las casas de socorro para atender con rapidez y esquisito celo a la pronta curación y auxilio de cualquier desgracia. Las establecidas en Madrid han dado y siguen dando tan satisfactorias pruebas de la bondad de la institución, y estas pruebas son tan conocidas ya en toda la Península, que hoy se agita en casi todas las capitales de provincia la idea de dotarlas de tan humanitarios como indispensables establecimientos. Es probable que antes de

mucho tiempo no haya población de alguna importancia que no cuente con una casa de socorro.

Las cantidades satisfechas por derecho de timbre durante el mes de julio próximo pasado por los periódicos políticos de Madrid han sido las siguientes:

Table with 2 columns: Periodic title and Amount in Reales. Includes La Correspondencia de España (9,642), La Esperanza (9,282), Las Novedades (8,640), La Iberia (7,422), La Epoca (4,596), La Regeneración (3,810), El Pueblo (3,732), El Pensamiento Español (3,624), La Discusión (3,474), La Gaceta (2,700), El Contemporáneo (2,220), La España (2,112), El Diario Español (1,476), La Verdad (1,350), El Reino (954), El Clamor (1,572), and Látigo Médico (186).

Cuyas cantidades dan un total de 66,492 reales que representan 2,652 arrobas de peso.

Los periódicos no políticos de esta corte han satisfecho durante el mes de julio próximo pasado 79,778 reales por derecho de timbre.

La archicofradía de la Medalla milagrosa celebra mañana en San Ginés su duodécimo aniversario con una solemne función.

El inspector especial de vigilancia, don Francisco Briones, acaba de prestar un nuevo servicio de grande interés, capturando a uno de los autores del asesinato de una mujer, cuyo cadáver fué extraído de una noria en mayo último. El Sr. Briones no tenía más datos que los suministrados por el juez que entendía en la causa, que eran casi reducidos a las señas personales del cadáver allí desconocido; pero a fuerza de constantes diligencias a llegado a justificar plenamente, según parece, la identidad de la difunta; que esta procedía de Madrid; siendo ahora de un robo de alhajas y dinero, entre otros, verificado por la misma en mayo último juntamente con otra persona que ha sido presa también, como cómplice en dicho robo y en la muerte indicada.

Hoy ha dado principio a la novena de Nuestra Señora de Atocha, en su iglesia titular, con una solemne salva a toda orquesta. En este año se estrena una magnífica colgadura de terciopelo bordada de oro, obra del acreditado bordador D. Eusebio Campos, premiado en la anterior exposición de Londres, y unos suntuosos candelabros dorados, de un mérito especial hechos por los conocidos artistas D. Isidro y D. Francisco Estebanez. Habrá iluminación todas las noches durante la novena. Los ocho primeros días de función los costean SS. MM. y real familia y los dos últimos días la duquesa de

Castro Enriquez la señora doña Luisa Gaviria y la condesa de Salvatierra, camarera de la Virgen. Predicarán varios sacerdotes de los que mas crédito gozan como oradores sagrados.

El Pueblo de esta noche dice que en el último vapor han llegado a Vigo los señores Hiraldez y Palomino, que vienen a fundar en Madrid un periódico político, titulado: Diario de Ultramar, que defienda cerca del gobierno los intereses de las Antillas.

Ninguna intervención, ninguna parte ha tenido el dignísimo ministro de Portugal en Madrid, Sr. Pinto de Seyer, en la publicación hecha por LA CORRESPONDENCIA de los leales y amistosos sentimientos de la corte y los hombres más importantes de Portugal profesan al gobierno español y a la augusta señora que ocupa el trono. Es cuanto podemos y debemos responder a lo que sobre este asunto dice Las Novedades de hoy; pero no dejaremos la pluma sin manifestar a nuestro colega y al público, que estamos seguros de haber interpretado bien los sentimientos del gobierno portugués y de que este no se halla dispuesto a servir de instrumento a los que por miras personales desearían que se turbasen las buenas relaciones que hoy existen entre Portugal y España.

Escriben de Játiva que en sus fertilísimos campos la cosecha del arroz se presenta inmejorable, y que si acaba como es de esperar, no podrán quejarse los labradores, a pesar de la baja que ha experimentado este artículo de un mes a esta parte, que indudablemente será mayor al tiempo de la recolección. De los demás distritos arroceros hay también buenas noticias.

La Esperanza de esta noche insiste en que entre Garibaldi y Víctor Manuel está por el primero, porque el triunfo de este produciría una intervención que lo repondría todo en su estado normal.

El estudio del viaducto que ha de atravesar la calle de Segovia, se prosigue con bastante actividad, según la Gaceta de Obras Públicas. Al Sr. Marron, encargado de este trabajo, se le han facilitado algunos auxilios para la copia del plano y demás operaciones consiguientes, y se cree que antes de mucho quedará trazado todo el plan y formado el presupuesto de espropiaciones y construcción.

En los Estados Unidos se está ensayando una bala que dicen traspasa los buques blindados a una distancia de 4,000 metros.

Con referencia a un parte telegráfico llegado hoy a Madrid, se asegura que habiendo intentado los garibaldinos atravesar el estrecho de Mesina, lo ha impedido la escuadra de Víctor Manuel.

La escasez de aguas potables en el puerto del Arceife es tal, que según la prensa de Canarias, este artículo se ha llegado a poner a la venta en establecimientos públicos,

como si fuera azúcar u otro objeto de menor consumo. Por fortuna hay esperanzas de que este mal se remedie, pues al efecto se han practicado los estudios convenientes para la conducción de aguas, y por cierto que estos estudios practicaos por el ayuntamiento primero de ingenieros Sr. Aguilár han merecido los elogios de sus jefes y muchas otras personas ilustradas.

Dice un periódico que el Sr. Salamanca de quien se habla asegurado que había pasado a Zaragoza con objeto de arreglar algunos importantes asuntos del ferrocarril, pasa a París para asuntos de grande importancia.

Parece que S. M. la Reina, firmará en el Consejo que se celebra esta noche en La Granja, el nombramiento del general Dulce para la capitania general de Cuba, y del general Garcia para Barcelona.

Con motivo de haberse dicho que un coschero de la Nava del Rey ha conseguido desterrar el odium de sus majestades, un labrador de Madrigueras escribe que si bien la operación de embasar y tapar las cepas en marzo es muy conveniente, no basta para impedir el odium que tiene su origen, no en la cepa, sino en la tierra y hasta invade los melones.

La Regeneración de esta noche, hace observar y censura que algunos periódicos ministeriales juzgan del poder temporal del Papa, como lo hizo el célebre folleto El Papa y el Congreso.

Los vecinos de la calle Ancha de San Bernardo, según dice un periódico, se quejan de la falta de agua que experimentaban desde que desapareció la fuente de Matalobos, sustituyéndola con otra de vecindad en la esquina de la calle de Valverde, con cuyo caudal no se llenan ni con mucho las necesidades del vecindario.

El duque de Bravaate ha enviado condecoraciones a los señores duques de Ahumada, marqués de Camarosa, marqués de Moscoso y otras personas de la servidumbre de S. M. la Reina y del duque de Montpensier.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido hoy 2,615 fanegas de trigo de 48 a 56 1/2 rs fanega, quedando por vender sobre 727 fanegas; el trigo trechel 000 a 00; la cebada nueva de 23 a 27 1/2 rs. fanega; la añeja a 28 1/2 y la algarroba a 41.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 13. El 3 interior español, a 43 0/0; el 3 exterior, a 00 0/0; la diferida a 44 1/4 y la amortizable a 00 0/0; el 3 por 100 francés a 68-95, y el 4 1/2 a 95-00.

Londres 13. Los consolidados quedan en 93 1/8 a 1 1/4.

tanecientes a familias principales húngaras, cuyos descendientes existen todavía?

—Yo preferiría su testimonio de Vd. a todos los demás.

Mi respuesta era una mera política: obligaba a Madama Kanali a que me dijera todo cuanto yo sabía ya por el doctor Saimson. Deseaba oír de nuevo referir esta relación: primero para oír la confirmación absoluta de unos hechos que me había parecido muy difíciles de creer, y últimamente para obligar a Madama Kanali a que me dijera, si verdaderamente ella colocaba a Cesáreo Casanova en el número de los vampiros, y en este caso a decirme también si ella no temía el que volviera este a visitar a su hija, ya que no le habían atravesado el corazón con una estaca después de su muerte, así como lo suelen practicar con los redivivos vampiros, onipros y brucolacos, con el fin de imposibilitarles que puedan reaparecer entre los vivos. Solo a medias pude obtener lo que yo deseaba saber, por causa del nuevo acontecimiento que vino a interrumpir nuestra conversación; acontecimiento que referiré dentro de poco. Madama Kanali principió por confiarme todo cuanto yo sabía de boca del doctor Saimson: primero la historia del vampiro que se encarnizó contra su madre, hija del gran Saimson Kanali, y al que daban el nombre de Bem-Strombold, y que no se servía mas que de la mano izquierda; después la del vampiro Rosental, sucesor del primero, si acaso no era el mismo, aquel que llevaba un gran nido de grosella en el rincón, ó ángulo del labio; pero cuando ya íbamos a hablar de lo que me interesaba más indagar, a saber, si no experimentaba el temor de que Casanova hubiese de volver a visitar a su hija, y amenazar su existencia ya que después de su muerte no había experimentado ninguna de las tres operaciones usadas para impedir el regreso de los vampiros sobre la tierra, cual es la de perforar su corazón con una estaca, ó bien la decapitación, ó bien la quemadura, ó sea la combustión; cuando, digo, íbamos a llegar a todo esto, ella dejó de repente de hablar: yo traté entonces de examinar la causa de este silencio tan imprevisto. Madama Kanali estaba mirando atentamente, y con mucha fijeza, esforzándose por distinguir un objeto por entre la vaporosa y semipagada claridad de la luna próxima a ocultarse debajo de nuestro horizonte, tanto mas nebulosa entre las calles de árboles de nuestros jardines; y con un gesto de su mano y con un guiño de ojo me mandó que callara y no turbara su investigación.

—No es solo un objeto, le dije en voz baja, el que viene hacia nosotros es un grupo; son dos personas.

—Así lo creo también, dijo madama Kanali; examine Vd. bien, señor de Morel, añadió; mire Vd. con atención, no le parece a usted?

XIII. El doctor Saimson principió a decirme que me acordara de lo que me había pasado en el día 13.

Su palabra quedó cortada, y yo proseguí: —Si, parece una joven con un joven... un oficial... veo como relumbra las charreteras.

Aunque la casa de salud fuese más frecuentada de noche por mucha mas gente que en tiempos ordinarios, quedé, sin embargo, muy atónito del paseo de esa pareja, en una hora en que nadie solía bajar al jardín, sobre todo las personas extrañas.

Madama Kanali repuso: —Si mi hija no estuviese acostada dos horas hace, y si conociésemos algun oficial, yo diría en verdad...

—En efecto, señora, hay mucha semejanza entre el talle delgado, el porte, y el andar de la señorita Marta, y el conjunto de la joven que va asida del brazo de este militar.

—Vienen hacia aquí: veremos si la semejanza es tan grande de cerca como de lejos, aunque por motivo de la creciente oscuridad en que la luna nos va a dejar poniéndose paulatinamente, nos será más difícil distinguir los objetos.

No era solo la disposición de la luna la que amenazaba quitarnos toda clase de medios para comprobar la analogía de semejanza que habíamos notado Mad. Kanali y yo; sino que los dos paseantes nocturnos, en vez de seguir la calle de árboles en la cual estábamos sentados, volvieron hacia la derecha tomando otra calle lateral; y desde aquel momento ya nos fué imposible distinguirlos sino entre los troncos de los álamos, plátanos, y arbutos que fermaban las calles sombrías y separaban la suya de la nuestra.

Estábamos a fines de junio; por aquel tiempo el follaje suele ser muy espeso. Había momentos en que no se notaba de ellos mas que muy poca cosa, como un poco de ropa blanca, ó la línea dorada de la visera del kapis.

Cuando hubieron llegado a la altura del paraje en que nos encontrábamos, ya no les podíamos percibir; pero en compensación pudimos estar oyendo la voz de Marta; pues era ella misma, que decía al joven oficial, muy atento sin duda a sus menores palabras: —¿Qué es esto? ¿Qué es esto? ¿Qué es esto?

—Lo que Vd. me propendría en nuestra próxima vista, me dice Vd. es cosa muy atrevida; muy arriesgada, y teme que yo no quiera aceptar. Pero cuando dos perso-

nas se aman como nosotros nos amamos, ya no me considero con derecho de dudar en lo mas mínimo que Vd. me proponga sea lo que quiera; pues si dudara acceder al menor de sus deseos eso sería demostrar que mi amor es inferior al suyo.

Esto fué lo único que pudimos oír, porque los dos amantes siguieron su paseo adelante, alejándose del sitio en que nos encontrábamos la señora de Kanali y yo. Pero esta única frase no nos dejaba duda alguna sobre la naturaleza de los sentimientos de la señorita Marta para con el joven oficial que la acompañaba; y cuyo uniforme habia conocido ser el del capitán de la guardia móvil, cuerpo de voluntarios formado en el año de 1848, según podrá recordar cualquiera, para mantener el orden furiosamente amenazado en aquel año.

Un momento pude admirarme de ver este uniforme llevado en el año 1849, porque la guardia móvil habia sido disuelta algunos meses antes; pero recordé al punto que se habia concedido a los oficiales el competente permiso para llevarlo, hasta que fuesen incorporados a otros regimientos de línea.

Lo que estaba presenciando me confirmó al momento la sospecha que habia concebido, de que la señorita Marta habia sustituido en su corazón otro amor al del infortunado Casanova. ¿Cómo dudarlo? Acababa de ver a la señorita Marta colgada del brazo de un nuevo enamorado, y en una hora de la noche poco propicia a las negativas de amor. Yo estaba esperando alguna demostración de justa cólera materna de parte de madama Kanali. Creía que esta iba a presentarse de repente a su hija, y me preparaba a presenciar una escena de las mas violentas, disponiéndome entretanto a apaciguar la cólera materna con una multitud de razones a cual mas elocuentes; pero ella misma me libró de tales temores, diciendome por lo bajo y contentiendo apenas su alegría: —Soy la mas dichosa de las madres!

—Me puse a mirarla con un aire atontado con esta salida.

—Si, la mas dichosa de las madres; mi hija se ha salvado!

—Cada vez me iba yo quedando mas alelado al oirla.

—¡Ama, prosiguió, ama a otro! ¡Ha olvidado ¡Bendito sea Dios! ha olvidado a ese fatal Casanova, el cual irá ya perdiendo su ascendiente sobre ella. Solo un nuevo amor era capaz de hacerla olvidar aquel terrible, que la iba consumiendo de día y de noche, olvidando esa formidable fantasma, que no podrá volver a marchitar y disecar su juventud, su inteligencia, ni perturbar su corazón y su felicidad, consumiéndola lentamente su vida. ¡Me es devuelta, cuando yo

la creía perdida para siempre! El vampiro Casanova queda hundido hasta el seno cavernoso de los abismos, a los que cayó precipitado por primera vez, cuando mi madre se casó con mi padre, y segunda vez cuando yo me libré de él casándome con el doctor: héla aquí también a ella libre, resituída al aire, a la luz salubra, a la libertad, a la vida, en fin! El encanto queda desvanecido.

Yo era solo la alegría de haber recobrado a su hija, la que brillaba en los chispeantes ojos de madama Kanali, elevando su razonamiento hasta el tono mas entusiasta de su agradecimiento a Dios; brillaba aun mas la embriaguez fanática de la mujer de fuerte convicción, que acaba de triunfar de las tentaciones del espíritu maligno. Esta alegría fanática irradiaba por toda su cabeza, que parecia estar nadando en la luz mística de una redención. Me envolvió a mi por decirlo así. Jamás comprendí mejor cuántas embriagueces puede producir la fe y cuán fácil es hacer que los otros crean, cuando uno cree tan enérgicamente! La humanidad no es mas que una inmensa cadena eléctrica, tendida por el poder divino de un esíre-mo a otro del universo.

Yo no me atrevería a afirmar que madama Kanali me persuadiera de la existencia de los vampiros y otras creaciones extrahumanas; pero me rejeo, lo confieso, a no saber qué decirle tocante a la estraña conducta de su hija.

Por otra parte, toda esta fantasmagoría se desvaneció como un sueño con todas sus decoraciones y personajes. Mientras que madama Kanali me refería su felicidad y yo la estaba escuchando, los dos paseantes habian desaparecido en las sombras parduscas de las calles del jardín, y la luna habia acabado de desaparecer debajo del horizonte. El jardín, sumergido entonces en una completa oscuridad, no permitía ya distinguir los objetos. Yo estuve oyendo en aquel momento el funesto carro funebre que se llevaba la horrible cosecha del día, rechinando pesadamente bajo la bóveda de la casa de salud, y alejándose sobre el empedrado del arrabal de San Dionisio.

Me fui a reposar algunas horas. Pasemos inmediatamente al siguiente día.

Me encontraba todavía aturdido de la aventura de la noche pasada, y no podía dar solución alguna explicativa al encuentro que habíamos hecho su madre y yo de la señorita Marta, con el joven oficial, cuando vino el doctor Kanali a convidarme a bajar con él al jardín, para decirme allí algunas palabras, dirigiéndose en efecto a una de las calles mas solitarias del jardín. Yo temía que este paseo fuera para hablarme

DIARIO DE MADRID

Santos de mañana.—San Eusebio, con fesor.
Cantos.—Jubileo de cuarenta horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde se cantarán vísperas y salve al anochecer.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Toledo.—Jefe de día: señor comandante capitán de Arapiles, D. Tomás Nueva.—Visita de Hospital: Toledo.—Reconocimiento de provisiones: Toledo.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Contra incendios.—Hemos tenido ocasión de ver las bombas que se construyen en casa de los señores Grunselle y compañía para extinguir los incendios: son utilísimas para los pueblos, casas de labranza y aun particulares y reúnen además de su sencillez el poco costo y otras ventajas.

Música religiosa.—Tenemos entendido que en la función que celebró la archidiócesia de Nuestra Señora de la Almudena, en Santa María a la patrona de Madrid los días 13 y 15 de este mes se estrenará letanía y varios motetes compuestos por el profesor encargado de la orquesta D. Juan de Castro.

BOLSA.—COTIZAC. OFIC. DE HOY 13.

Table with columns: Último, De junio de 2,000, Último. Rows include: Efectos públicos, consols al cont., Idem a fin de mes, 5 diferidos al cont., Id. a fin del mes, A 15 del próx., Amortiz. de pri., Idem de segunda, Personal, Carretería y coche, De abril de 4,000, dem de 2,000.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Circos de Price.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Ciclorama.—Habíendole llegado las máquinas de París para el mar y embarcaciones de movimiento, estas se colocarán para el miércoles ó viernes.

ANUNCIOS.

CUERPO DE INGENIEROS DE MONTES.—Escuela especial.—Instrucción de entrada para los pretendientes a plazas de alumnos de dicha escuela, conforme a los reglamentos y reales órdenes vigentes en la misma.

1.º El aspirante a plaza de alumno debe reunir las condiciones prevenidas en el artículo 74 del reglamento aprobado para dicha escuela en 18 de mayo último, e inserto en la Gaceta, núm. 157, correspondiente al día 6 de junio próximo pasado, salvo el grado de bachiller que, con arreglo al artículo 132, no se exigirá hasta el curso de 1864 a 1865.

2.º La extensión con que por este año se exigen las materias de que debe examinarse el aspirante, se hallarán consignadas en el programa publicado en la Gaceta de Madrid, número 53 correspondiente al 24 de febrero del próximo pasado año, con las siguientes modificaciones:

Traducir correctamente al castellano una obra científica escrita en idioma francés.
Delinear un órden de arquitectura y dibujar una cabeza.

3.º Desde el 1.º del corriente y durante todo este mes, se admitirán las solicitudes para entrar en la escuela, las cuales deberán dirigirse al director de la misma, acompañadas de la fé de bautismo del interesado, debidamente autorizada, y de la certificación de que trata el párrafo tercero, art. 74 del citado reglamento.

4.º El secretario de la escuela avisará por papeleta a los interesados el día en que deban presentarse a examen, así como el resultado de este, a cuyo fin al pié de la solicitud de que trata el párrafo anterior, se deben prescribir las señas de la casa en que viva en Madrid el aspirante. La devolución de los documentos indicará sin necesidad de otra explicación, que no le ha sido admitido.

Artículo 74 del reglamento para la Escuela especial de ingenieros de montes, a que se hace referencia en esta instrucción.

Para ingresar de alumno de la Escuela de ingenieros de montes, es necesario:

- 1.º Ser español.
2.º Ser mayor de diez y seis años y no pasar de veinticinco.
3.º Ser de buena vida y costumbres, lo que se acreditará por medio de certificación

del párroco y la autoridad civil del pueblo donde residia el candidato.

- 4.º Ser de complexion sana y robusta, y no tener ningun defecto físico que impida dedicarse al servicio de los montes.
5.º Ser bachiller en artes.
6.º Acreditar, mediante examen en la Escuela, el conocimiento de las materias siguientes:
Aritmética.
Algebra, con inclusion de la teoria general de las ecuaciones.
Geometría.
Trigonometría rectilínea y esférica.
Geometría analítica de dos y tres dimensiones.
Física y química.
Francés.
Dibujo lineal y de figura.
Villaviciosa de Odón 23 de junio de 1862.
—El director, IADALECIO MATEO.

LOS SEÑORES COURLET Y CHAUVÉAU, dan nuevo aviso del almacén trasladado en la misma calle de la Montera, números 43 y 47, cuarto segundo, entrada por el pasaje de Murza.

UNA SEÑORA DECENTE DESEA ENCONTRAR una colocacion en casa de una señora ó señor solo, de ama de llaves. Tiene quien la abone: darán razon en la Plaza Mayor, núm. 6, cuarto tercero de la izquierda.

ARTICULOS DE VIAJE.—VENTAS de mayor y al detall; Estrella del Norte, Cármen, 24.

FERRO CARRILES DE MADRID A Zaragoza y a Alicante.

Corridos de toros en Guadalajara.

Tienes especiales de Madrid a Guadalajara y vice-versa, en los días 13 y 17 de agosto de 1862.

Salida de Madrid: 12 h. 30 m. del día.

Llegada a Guadalajara: 2 h. 45 m. de la tarde.

Salida de Guadalajara: 8 h. de la noche.

Llegada a Madrid: 10 h. 10 m. de la noche.

Se esperarán en la estación de Madrid y en el despacho central, calle de Alcalá, número 30.

BILLETES DE IDA Y VUELTA a los precios siguientes:

2.ª clase, 34 rs. 48 céntos.

3.ª clase, 21 rs. 20 céntos.

No habrá coches de 1.ª clase en estos trenes.

LA FUENTE DE LOS ROSALES.

Por D. Juan Ortiz Gallardo Lopez del Hoy, precedido de un prólogo por D. J. R. O. y E.

Esta obra consta de un tomo, de buen papel, esmerada y elegante impresion, a 10 reales, tanto en Madrid como en las provincias.

Se vende en las librerías de Sanchez Ru-

bio, Carretas; Lopez, Cármen, 29; Duran, Carrera de San Gerónimo, 8; Cuesta, Carretas, 9, y Bayly-Bailliere, Príncipe.

CENTRO DE INQUILINATOS, CASAS, cuartos, locales y cocheras.—Esta oficina da noticia de todo lo que está por alquilar. Se salvan las distancias llámándonos por el correo interior.

Dirigirse a D. F. M. Diaz, Hortaleza, 89, principal.

SE VENDE EN LA CALLE DEL RUBIO, núms. 37 y 39, tienda, un mostrador, anaquelaría, escapepato y una gran portada.

LA TUTELAR.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado regío: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

JUNTA DE VIGILANCIA.

- Excmo. señor marqués de Heredia.
Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administración.
Sr. D. José Hermenegildo Amirolas, alcaide y propietario.
Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil.
Illmo. Sr. D. José de Osorno y Perales, jefe superior de administración.
Sr. D. Antonio Maria Puig, coronel y cajero general de Ultramar.
Sr. D. Ciriaco Tejedor, médico.
Sr. D. Tomás Lopez de Berges, jefe de administración.
Sr. D. Guillermo Rolland, banquero.

Director general, D. Pedro Pascual Uhaon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 31 DE JULIO DE 1862.

CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRICIONES. TITULOS COMPRADOS.

RS 581,102,177 81,077 RS 413,297,000.

LA TUTELAR empezó a devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857 y lleva repartidos los siguientes:

Table with columns: Capital, Dividendos, etc. Rows include: 12,934,000 en títulos del 3 por 100 cons., 20,479,000 en id., 37,257,000 en id., 36,190,000 en id., 36,350,000 en id., 68,814,000 en id.

211,984,000 en junta.

LA TUTELAR hace toda clase de operaciones: bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado.

Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente, a voluntad de los suscritores.

Las suscripciones liquidables todos los años facilitan, a todos los que lo desean, medios de crearse desde luego rentas vitalicias.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua y acreditada en España, según se ve por el ligero resumen de su situacion en este día, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta.

En la direccion general establecida en Madrid, calle de Alcalá, número 36, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y explicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.—(Mart.)

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zubia ga.

de nuevo de embalsamamientos, mas no fué así.
—Señor de Morel, me dijo; mi mujer me ha referido almorzando, lo que ustedes vieron juntos aquí en este jardín, y yo deseo profundizar exactamente este singular acontecimiento. Ella me ha hablado de un joven oficial, de una muchacha... Pero yo nada creeré, nada admitiré antes de haberle oído a usted.
—¡Oh! yo estoy dispuesto a referirle cuanto sepa sobre el particular, mas le prevengo a Vd.
El doctor no me dejó concluir la frase.
—¿Hay aquí algun oficial entre el número de los enfermos de esta casa?
—Ninguno. El año pasado por este tiempo, y a consecuencia de las terribles jornadas de junio, se recibieron aquí algunos. Pero desde entonces...
—Me afirma Vd., pues, en consecuencia, que ningun oficial existe aquí, en esta casa, repuso él con un tono de inquietud y de mal humor.
—No; os lo afirmo de nuevo.
—¿Y puede introducirse alguno clandestinamente?
—Mejor que nadie, contestó yo al doctor; sabe Vd. que nadie entra en la casa sin licencia... Con astucia... me parece imposible. En el primer día de la instalación de usted en esta casa, hemos examinado ambos juntos la última de las tapias del jardín, altura que hemos juzgado muy suficiente; se ha enterado de... también de todas las demás dificultades materiales de introducirse. En la época nefanda que atravesamos, la disciplina de la casa se relaja forzosamente algun tanto durante el día; pues cómo se podría discutir con todos los visitantes, y contestarles la mayor ó menor justicia de sus pretensiones a venir a visitar sus parientes ó amigos, enfermos en la casa? esto es imposible.—Pero por la noche desafío a cualquiera que pueda penetrar por la portera sin ser visto. Esto es tan imposible, como el mayor imposible de este mundo.
—¿Pero entonces, cómo me podrá Vd. explicar la presencia aquí de ese oficial de noche? Vd. lo ha visto, no es verdad?
—¡Oh! sí, ciertamente.
—¿De la misma manera que Vd. me está viendo a hora?
—¡Oh! eso no! De tan cerca no, ni con la luz del día como le estoy viendo a Vd.
—¿Mi mujer acaso le habrá hecho a usted participar de sus delirios fanáticos? Tiene una imaginación bastante exaltada para eso y mucho mas.
—Madama Kanali podrá apreciar moralmente un hecho de una manera diferente que un hombre tan positivo como yo; pero

le niego la facultad de hacer que yo vea aquí una persona que no estuviera.
—Sin demostrar el doctor que quedaba enteramente convencido con mi razonamiento y continuando muy agitado; a pesar de los esfuerzos que estaba haciendo para disimular su agitacion, llegó a tal su sobreexcitacion febril, que olvidando que hasta entonces habia omitido hablar de su hija, por pura conveniencia, me dijo de repente:
—Mucho amo a mi hija Marta; yo creo como su madre que habrá escogido un hombre digno de ella; pero mi primer deber, ante todo, es averiguar quién sea ese hombre.
Esta pretension de un padre habria sin duda parecido muy justa a cualquiera que la hubiese oído, si otro pensamiento no se hubiera interpuesto, y medio manifestado, sin querer descubrirlo el doctor. ¿Qué significaba, pues, esa cólera sorda?... ¿Qué objeto de odio se encerraba en el fondo de su alma?
—Sin embargo, prosiguió, no vivimos en un palacio encantado. No se baja a él en globo; no se entra invisiblemente por entre las piedras que forman las tapias del jardín. Y siendo esta casa una casa como las demás, existe sin duda un medio de descubrir a punto fijo quién es el hombre que Vd. ha visto, y que sin duda alguna habrá de volver.
—Ciertamente existe ese medio; Vd. mismo acaba de indicarlo.
—¿Veamos? ¿Cuál es ese medio?
—Es que Vd. se oculte aquí, en este mismo punto en que nos encontramos madama de Kanali yo, a media noche, y esperar. Si ese joven oficial se presenta, Vd. le podrá ver y hablar para saber...
—Ya habia pensado en ello; es lo mas sencillo de hacer. Pero temo que usando de este medio...
—¿Qué teme Vd?
—Encolerizarme cuando me llegue a encontrar frente a frente con un hombre que no ha obrado lealmente, enamorando de esta manera a mi hija sin presentarse desde luego a sus padres. Tengo miedo de matar la ternura de mi hija con las explicaciones coléricas que habré de tener forzosamente con ese hombre, y mi hija, sin embargo, debe la vida a este amor. Hay todavía mas, temo que una vez rotas y destruidas las relaciones amorosas de mi hija con este hombre, por medio de violentas explicaciones, temo digo, causarme un remordimiento al destruir de un solo golpe el único motivo que tenia mi mujer de pensar que su hija habia olvidado a ese maldito vampiro Casanova, cuya muerte no ha acabado de tranquilizarle... ¡Oh, no, todo lo contrario!

—¿Esos hombres, esos vampiros, han muerto en realidad?
—Sí, pero Dios les permite que vuelvan a tomar su primera forma, con una intencion cuyo motivo ignoramos; para que vengan a atormentar sobre la tierra a ciertas personas condenadas por el Eterno a ser sus victimas.
—¿Entonces está Vd. persuadida, señora mía, que aunque muertos, se aparecen sobre la tierra, tales como fueron durante su vida?
—¡Oh! Si ciertamente que así lo creo, pues que cuando se llega a matar a alguno derraman una sangre líquida y roja como cuando se les hiere durante su vida.
—¿Y se conocen muchos ejemplos de semejantes resurrecciones?
—Muchos, y particularmente en Hungría, en la Moravia, la Polonia y la Grecia; en cuyos países se les da el nombre de bruco-locos. Supondria Vd. que naciones tan inteligentes como esta, habrian de creer en los vampiros, si no se encontrase algun fondo de verdad en semejante creencia?
Me guardé bien en este momento de hacer objecion alguna a la señora de Kanali, contestando su argumento, la que prosiguió su conversacion en esta forma:
—Si Vd. hubiera leído un libro intitulado Magia Posthuma, escrito por Carlos Fernando de Schertz, impreso en Olmutz en el año de 1706, sabria Vd. que una mujer habiendo llegado a morir, oyóse cuatro dias despues de su muerte un ruido extraordinario en un extremo del arrabal que antes habia habitado.
Serian como las once de la noche, y la tierra se encontraba cubierta de nieve. Los moradores al oír este ruido extraordinario, se salieron de sus casas, y vieron venir hacia ellas un espectro blanco que se agarraba tan pronto a un hombre como a un animal, apretándole la garganta como para ahogarlo.
—¿Y ese pastor de la Bohemia, que cada noche se salia de su sepulcro para llamar a las gentes por sus ventanas y señalarles el día y la hora de su muerte? Cuando le atravesaron el corazon con estacas de madera, arrojó grandes gritos, viviendo sin embargo. Fue preciso quemarlo para que desapareciera.
—¿Y Arnoldo Pablo? Oiga Vd. la relacion de este otro. Despues de haber quedado espantado por un carro cargado de heno, fué enterrado; y cuatro meses despues de su muerte salió de su sepultura, e hizo morir a cuatro hombres que se habian encontrado con él en el camino en el momento de su muerte; chupándose paulatinamente la sangre por cima de la teñila izquierda.

Quedaron horrorizados los moradores del lugar de Madraga, que así se llama el lugar húngaro en que habia nacido Arnoldo Pablo. Recordaron entonces haberle oído referir, antes de morir que en Casova, Kachau, ciudad fuerte, situada como debéis saberlo en las fronteras de la Servia, él habia sido atormentado por un vampiro turco. El vampirismo de este turco, se habia sin duda inoculado, como un veneno, en la sangre de Arnoldo Pablo. Trataron de averiguar el asunto; exhumaron a Arnoldo, y vieron que en efecto su cuerpo estaba intacto. Sus uñas, cabellos y barba habian crecido de una manera asombrosa, y tenia abiertos los ojos; señales evidentes de que era vampiro, y vampiro de la especie mas terrible, pues poco tiempo habia trascurrido, cuando cuatro personas enflaquecidas por estarlas chupando cada noche, y aniquiladas por una consuncion lenta, concluyeron por morir, volviéndose otros tantos vampiros. Estos cuatro nuevos vampiros chuparon la sangre de diez y siete muchachas, las cuales despues de haber ido igualmente apagándose poco a poco en una languidez incurable, salieron al cabo de algunos meses del antiguo claustro en que habian sido enterradas, y cometieron a su vez horribles crímenes, en el desgraciado pueblo de Madrega, que fué reducido a cenizas, mandado incendiar por la autoridad, a fin de librarse de una vez de estas legiones de vampiros.

Todos estos hechos, prosiguió Madama Kanali, fueron examinados con cuidado, y atestigüados en debida forma por los cirujanos de los regimientos acuartelados en Casova-Kachau, juntamente con los principales habitantes de dicha poblacion. Estos informes con su espedito consiguiente fueron despues enviados al consejo de guerra imperial de Viena, el cual nombró a su vez una comision para examinar de nuevo estos hechos. La comision despues de un rigoroso examen del expediente, tuvo por cierto todos los hechos, aprobando lo ejecutado para acabar con los vampiros; siendo todo ello aprobado solemnemente y definitivamente por los asertos y firmas de sus individuos, que eran entonces los llamados Buttner primer teniente del regimiento de Alejandro de Wurtemberg; Clicktenger, cirujano mayor del regimiento de Fustemberg; y Guvichitz, capitán en Stallatz.
—Son sin duda personas autorizadas, dije yo a Madama Kanali, pero preferiria otro testimonio que estos, por mas respetables que sean.
—¿Y qué mas pruebas quiere Vd. cuando yo le cito pueblos, aldeas, ciudades, testigos graves, funcionarios públicos, nombres per-